

СОДЕРЖАНИЕ

ВОЕННЫЕ МУЗЕИ МИРА

Уникальный памятник Битве народов в Лейпциге (Публикация С.П. СИДОРОВА)
The unique monument to the Battle of nations in Leipzig (Publication of S.P. SIDOROV)

2-я стр.
обл.

ПО СТРАНИЦАМ РЕДКИХ ИЗДАНИЙ

Раритетное издание к 200-летию Отечественной войны 1812 года
The rare book published by the 200th anniversary of the Patriotic war of 1812

2-я стр.
цв. вкл.

АРМИЯ И ОБЩЕСТВО

«Победоносным российским войскам в память подвигов в Персии, Турции и при усмирении Польши... 175 лет Московским триумфальным воротам в Санкт-Петербурге»
«For the victorious Russian troops in the memory of their feats in Persia, Turkey, and during pacification of Poland...»

4-я стр.
цв. вкл.

ВОЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

А.А. ГУЛЯЕВ — «Головастики» стратегического назначения. Из истории создания и развития специальных воинских формирований, предназначенных для эксплуатации головных частей ракет стратегического назначения
A.A. GULYAEV - "Tadpoles" of strategic purpose. From the history and development of special military formations to be assigned for controlling strategic missiles' warheads

3

А.В. ГАНИН — Роль специалистов Генерального штаба в победе Красной армии в Гражданской войне 1917–1922 гг.
A.V. GANIN - The role of specialists of the General staff in the Red army's victory of the Civil war of 1917–1922

10

ИСТОРИЯ ВОЙН

В.А. ЗУБАЧЕВСКИЙ — Советско-польская война 1920 года. геополитический аспект
V.A. ZUBACHEVSKY - The Polish-Soviet war of 1920: its geopolitical aspect

18

ПРОТИВ ЛЖИ И ФАЛЬСИФИКАЦИЙ

А.В. ОЛЕЙНИКОВ — Невозможно было остаться великой державой, находясь в стороне от конфликта 1914 года
A.V. OLEYNIKOV - It was impossible to remain a great power, being out of the conflict in 1914

24

ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙНА 1941–1945 гг.

А.А. ГАВРЕНКОВ — «Скоро должен быть перелом, это чувствуется во всем...». Боевые действия и выход из окружения 3-й армии Брянского фронта (октябрь 1941 г.)
A.A. GAVRENKOV - "The turning point to take place soon, it is felt at all...". The combat operations and breaking out of the encirclement of the Bryansk front's 3rd army (October 1941)

27

А.Л. КУЗЬМИНЫХ — Органы и учреждения военного плена и интернирования в СССР в 1941–1945 гг.
A.L. KUZMINUKH - The bodies and facilities of military captivity and internment in the Soviet Union in 1941–1945

32

Л.Л. ГАЗИЕВА — Военная цензура в осаждённом Ленинграде
L.L. GAZIYEVA - Military censorship in the besieged city of Leningrad

40

ТОЧКИ ЗРЕНИЯ. СУЖДЕНИЯ. ВЕРСИИ

С.Л. ПЕЧУРОВ — Нацизм по-английски. Формирование фашистской идеологии в британском обществе
S.L. PECHUROV - Nazism English. Formation of Nazi ideology in the British society

43

ИЗ ИСТОРИИ ТЫЛА ВООРУЖЁННЫХ СИЛ

С.Г. ШИЛОВА — Организация ветеринарного дела в Вооружённых силах Юга России
S.G. SHILOVA - Organization of veterinary service in the Armed forces of the South of Russia

49

ИЗ ФОНДОВ ВОЕННЫХ АРХИВОВ

В.А. СУТОРМИН — Морские части пограничных войск в составе ВМФ СССР в годы Великой Отечественной войны (1941–1945 гг.)
V.A. SUTORMIN - Sea units of the border troops of the USSR in the strength of the USSR's Navy during the Great Patriotic war (1941–1945)

55

ПОЛКОВОДЦЫ И ВОЕНАЧАЛЬНИКИ

Д.Б. ХАЗАНОВ — Генерал-полковник А.И. Еременко в Сталинграде
D.B. KHAZANOV - Colonel-general A.I. Yeryomenko in Stalingrad

58

А.Я. ФИСУН, С.Ф. ГОНЧАРОВ, В.В. РЯБИНКИН, Л.Л. ГАЛИН, А.П. ПОПОВ — Видный организатор и теоретик медицинского обеспечения войск. К 100-летию со дня рождения Д.Д. Кувшинского
A.Ya. FISUN, S.F. GONCHAROV, V.V. RYABINKIN, L.L. GALIN, A.P. POPOV - A prominent theorist and organizer of medical military service. By the 100th anniversary of the birth of D.D. Kuvshinsky

63

ТРАГЕДИЯ ПЛЕНА

А.В. ТИХОНОВА — «Как жалко смотреть на пленных женщин!» Судьбы женщин и детей в русском плену после военной кампании 1812 года. По материалам Государственного архива Смоленской области
A.V. TIKHONOVA - Fates women and children in the Russian captivity after the military campaign of 1812. Based on materials from the State archives of the Smolensk region

65

РУССКОЕ ВОЕННОЕ ЗАРУБЕЖЬЕ

А.А. ХИСАМУТДИНОВ — Многие ушли в изгнание, имея шинель и нехитрые пожитки. Бывшие фронтовики Первой мировой войны в Китае
A.A. KHISAMUTDINOV - Many people went into exile having only their overcoats and sparse belongings. Veterans of the First World war in China

69

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННОГО ОБМУНДИРОВАНИЯ И СНАРЯЖЕНИЯ

А.В. ПЕЧЕЙКИН — Для особо холодных районов
A.V. PESHEYKIN - For extremely cold localities

76

ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

А.Е. ГОРШУНОВ — Боевые традиции на службе коллективной безопасности
A.Ye. GORSHUNOV - Military traditions in the service of collective security

79

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННОГО ОБМУНДИРОВАНИЯ И СНАРЯЖЕНИЯ

Караульно-постовой тулуп
Guard-and-post sheepskin coat

3-я стр.
обл.

ГЕРОИ И ПОДВИГИ

Первый Герой Советского Союза из артиллеристов
The first hero of the Soviet Union among artillery men

4-я стр.
обл.